



木の实谷

上越市立吉川中学校
学校だより 第3号
令和7年6月13日発行

教育目標 「向上心に燃え 心身ともにたくましく 実践力のある生徒」

思い出の体育祭

校長 櫻井 直人

5月31日(土)、令和7年度体育祭が開催されました。「百花龍嵐〜一人ひとりが輝く体育祭〜」のスローガンのもと、心配していた雨天にもならず、両軍ともに素晴らしい競技・応援を行いました。競技では、最後まであきらめず、時間いっぱい綱を引き、タイヤを奪い、そして走り切りました。敗れた軍が勝利した軍に大きな拍手を送っていた姿が印象に残りました。応援合戦では、両軍ともに大きな声と、キレのある踊りで観客を魅了しました。

体育祭は、その準備に大きな労力を使います。特に応援では「曲はどうするか?」「振り付けはどうするか?」「道具はどうするか?」など、リーダーを中心に、さぞ、悩んだことでしょう。しかし、最後に笑顔で終わることができました。全員が一生懸命に取り組んだからです。そんな両軍の生徒に心から感謝したいと思います。

また、当日は約120名の保護者・地域のみなさんから応援していただきました。たくさんのご声援、ありがとうございました。



巨大でてるてるぼうず出現!



Tシャツづくり
準備も大変でした



開会式 いよいよ体育祭
スタートです



選手宣誓



白熱の男子種目 タイヤとり



全力で戦った
全校種目 5色綱引き



最後は両軍の健闘を讃え
大円陣

保護者の皆様からも たくさんの声をお寄せいただきました



青軍、紅軍、が最後に肩を組んでお互いを尊敬し合ってる場面に感動しました！
また、迫力ある競技や応援歌をみて成長した姿が、素晴らしいと感じました。

総合優勝が青軍と発表されたときに、紅軍から「おめでとう！」の声があがり素敵だなと思いました。全体を通して、さわやかでエネルギッシュで楽しい体育祭でした。そして、てるてる坊主パワーに感謝です！

お天気に恵まれ、良いコンディションで体育祭が行われて良かったです。どの競技も和気あいあいとした雰囲気が進められていて、観覧しているこちらも楽しい気持ちになりました。閉会式に各軍の団長の挨拶があると良いなと思いました。学校生活が充実している事を確認できて、安心しました。ありがとうございました。

最後の体育祭も子ども達の頑張りが、随所にみられ充実した時間を過ごすことができました。ありがとうございました。日常生活も今まで通りに戻りつつあるので、幼児小学生レースをまた設けてもよいのでは…と思いました。せっかくの各軍のうちわももっと装飾して目立たせたり、団長のうちわは大きめにすると、より迫力を感じ華やかかな…と思いました。

【改善点について】

- 借り人・借り物競走中の音響について、聞こえづらくて協力できなかったのが残念だったというご意見をいただきました。
- 5色綱引きの3回戦目の判定について、生徒の声に対する説明が必要であったと思います。

いただいたご意見を来年度以降の体育祭に生かしてまいります。

※ 一部抜粋



中学校生活最後の体育祭、3年生の清々しい表情！

避難訓練

5月14日（水）、大地震を想定した避難訓練を実施しました。生徒は、私語もなく、頭を守りながら素早く避難することができました。以下に、生徒の感想をいくつか掲載します。

窓ガラスが多いところがあるから、避難するときは注意した方がいいと思った。自分のことは自分で守っていけるように、これからも避難訓練を真剣に取り組んでいきたいと思った。（1年）

消防士さんの話を聞いて、一人でいた時にどう行動したらいいのかを今のうちに考えておきたいと思った。（2年）

もし地震が起きて避難しなければならない時がきたら、今日の行動を思い出して避難できるようにしたい。（3年）



花いっぱい運動



5月22日（木）の午後、青少年育成会議の皆様からご協力をいただき、今年も花いっぱい運動を行いました。あいにくの雨で、生徒玄関前の狭いスペースでの活動となりましたが、生徒は自分のプランターに、丁寧に花を植えました。翌日の朝から、早速水やりをする生徒がたくさんいて、今年の生徒玄関もきれいな花でいっぱいになりそうです。

今年度も「やったれ祭り」に展示して、お祭りに花を添える予定です。運搬等でご協力いただくことになるとと思いますが、何卒よろしく願いいたします。

出張土木PR事業

5月22日（木）1年生を対象に、出張土木PR事業が行われました。土木の仕事に携わる約20名の皆様が来校し、土木の魅力をご説明されました。生徒にはあまりなじみのない分野だと思いますが、最新機器や技術の説明を真剣に聞きながら、土木事業が私たちの生活ととても深くかかわっていることを実感しました。最後にドローンで写真を撮っていただき、代表生徒がお礼の言葉を述べました。



各種地区大会 壮行式



6月6日（金）の放課後、各種地区大会に向けた壮行式が開かれました。吹奏楽部の演奏に合わせて、男女ソフトテニス部、剣道部、特設陸上部、頸北ベースボールクラブ（地域クラブ）の選手が堂々の行進を行いました。写真は特設陸上部の選手宣誓です。「感謝の気持ちを忘れず、最後まで諦めずに戦います！」と力強く宣誓しました。大会は6月10日から上越地区各会場で行われます。

7月の予定

日	曜日	年間行事	給食
1	火	2年生 マナー講座(AM)	○
2	水		○
3	木		○
4	金	実力テスト(3年)	○
5	土		
6	日		
7	月	フッ化物洗口	○
8	火	職場体験(2年)	○
9	水	職場体験(2年)	○
10	木	職場体験(2年)	○
11	金		○
12	土	県総体	
13	日	県総体	
14	月	フッ化物洗口	○
15	火	公開授業(2年) PM(国語)	○
16	水	生徒朝会 専門委員会	○

日	曜日	年間行事	給食
17	木		○
18	金		○
19	土		
20	日		
21	月	「祝」海の日	
22	火	1学期終業式	○
23	水	期末個別面談	
24	木	期末個別面談	
25	金	期末個別面談	
26	土		
27	日		
28	月		
29	火		
30	水		
31	木	北信越大会(～8/8 福井県)	

吉川中は1年間を5つの教育期に分けて、それぞれの目標に向かって活動しています。4～5月は「基礎づくり期」として、仲間との新年度をはりきってスタートさせることが目標でした。子どもたちは、体育祭に象徴されるように、仲間とともに協力し合い、一つの活動をしっかり乗り切りました。6～8月は「挑戦・自立期」です。各種地区大会や定期テストに向かって、それぞれが自分の限界に挑戦し、自らで考えて行動することを目標としています。梅雨の時期は何かと気持ちも落ち込みがちですが、熱い思いが体育祭の日の雨雲を吹き飛ばしたように、この時期も明るく元気に過ごす吉中生であってほしいと願っています。

